

**PENGARUH PENGGUNAAN *DIGITAL PAYMENT* TERHADAP
PERILAKU KONSUMTIF MAHASISWA UNIVERSITAS ISLAM
NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

SKRIPSI

Oleh:

SITI ERNA PURNAMA WATI

NIM: G73216083



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN
SURABAYA**

2020

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya:

Nama : Siti Erna Purnama Wati

NIM : G73216083

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Manajemen

Judul Pengaruh Penggunaan *Digital Payment* Terhadap Perilaku Konsumtif Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa, skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 02 Maret 2020

Saya yang menyatakan,

A handwritten signature in black ink is written over a green banknote background. The banknote features the text 'METALAI TIPE', 'FC', and '6000 BURUPIAH'.

Siti Erna Purnama Wati

NIM. G73216083

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Siti Erna Purnama Wati NIM. G73216083 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqosahkan

Surabaya, 04 Maret 2020

Pembimbing

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke at the end.

Dr. Mustofa, S.Ag. M.E.I

NIP. 197710302008011007

PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Siti Erna Purnama Wati NIM. G73216083 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqasah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari dan tanggal: Kamis, 19 Maret 2020, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu Ilmu Manajemen.

Manjelis Munaqosah Skripsi :

Penguji I

Dr. Mustofa, S. Ag, M.E.I
NIP.197710302008011007

Penguji II

Dr. Ir. Muhamad Ahsan, MM
NIP. 196806212007011030

Penguji III

Nurlanah, SE, MM
NIP.196205222000032001

Penguji IV

Riska Ayu Setiawati, SE., M.SM
NIP. 199305032019032020

Surabaya, 16 Juli 2020

Mengesahkan,
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Dekan



Dr. H. Ah. Ali Arifin, MM
NIP. 196212141993031002

LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN AGAMA UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : SITI ERNA PURNAMA WATI
NIM : G73216083
Fakultas/Jurusan : EKONOMI DAN BISNIS ISLAM/MANAJEMEN
E-mail address : erna.purnamaw@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PENGARUH PENGGUNAAN DIGITAL PAYMENT TERHADAP MAHASISWA

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 21 Juli 2020

Penulis

(SITI ERNA PURNAMA WATI)

sesuatu (status) melalui barang atau kegiatan yang bukan merupakan bagian dari kebutuhan dirinya.

B. Penelitian Terdahulu

Setelah peneliti melakukan telaah dari berbagai sumber penelitian di internet, ada beberapa penelitian terdahulu yang memiliki keterkaitan dengan penelitian yang peneliti lakukan, diantaranya: Pertama, penelitian oleh Laila Ramdani dengan judul Pengaruh Penggunaan Kartu Debit & Uang Elektronik (*E-Money*) terhadap pengeluaran konsumsi mahasiswa, menggunakan metode penelitian analisis regresi linier berganda. Kedua, penelitian oleh Indrawan Firdauzi dengan judul, memiliki Pengaruh Kemampuan Finansial, Kemudahan, dan Perilaku Konsumen Terhadap Minat Penggunaan Uang Elektronik Di Kota Yogyakarta, dengan menggunakan metode penelitian *field research*. Ketiga penelitian Luthfan Darma Prasetya, dengan judul Pengaruh penggunaan Uang Elektronik (*E-Money*) Dan terhadap Perputaran Uang (*Velocity Of Money*) di Indonesia, menggunakan metode penelitian analisis regresi linier berganda . Keempat, penelitian Putri Ratna Nelasari dan Hendry Cahyono, dengan judul penelitian Pengaruh Sistem Transaksi Non Tunai Terhadap Perilaku Konsumsi Masyarakat di Surabaya, dengan menggunakan metode penelitian konklusif. Kelima, penelitian Rianti Hikmah Ramadhani, dengan judul Pengaruh Literasi Keuangan, *Electronic Money*, Gaya Hidup dan Kontrol Diri Terhadap Perilaku Konsumtif Mahasiswa (Studi Kasus Mahasiswa Strata-1 Manajemen Universitas Sumatera Utara), menggunakan metode penelitian asosiatif.

Tabel 2.1
Penelitian Terdahulu

NO	NAMA PENELITI DAN TAHUN PENELITIAN	JUDUL PENELITIAN	HASIL PENELITIAN	PERSAMAAN	PERBEDAAN
1	Laila Ramadani (2016)	Pengaruh Penggunaan Kartu Debit & Uang Elektronik (<i>E-Money</i>) terhadap pengeluaran konsumsi Mahasiswa	Terdapat pengaruh positif dan signifikan antara kartu debit dan penggunaan uang elektronik (<i>e-money</i>) terhadap pengeluaran konsumsi mahasiswa ekonomi pembangunan Universitas Negeri Malang angkatan 2014	<ul style="list-style-type: none"> - Variabel bebas yang digunakan yaitu uang elektronik (<i>e-money</i>) - Responden penelitian adalah mahasiswa 	<ul style="list-style-type: none"> - Variabel bebas lain yang digunakan yaitu kartu debit - Variabel terikat yang digunakan yaitu pengeluaran konsumsi
2	Indrawan Firdauzi (2017)	Pengaruh Kemampuan Finansial, Kemudahan, dan Perilaku Konsumen Terhadap Minat Penggunaan Uang Elektronik di Kota Yogyakarta	Terdapat pengaruh positif signifikan antara kemampuan finansial, kemudahan dan perilaku konsumen terhadap minat penggunaan uang elektronik di kota Yogyakarta.	<ul style="list-style-type: none"> - Fokus penelitian yang diteliti yaitu perilaku konsumen dan penggunaan uang elektronik 	<ul style="list-style-type: none"> - Tiga variabel bebas yang digunakan yaitu pengaruh kemampuan finansial, kemudahan dan perilaku konsumen - Responden penelitian yaitu masyarakat Yogyakarta

3	Luthfan Darma Prasetya (2018)	Pengaruh penggunaan Uang Elektronik (E-Money) Dan terhadap Perputaran Uang (Velocity Of Money) di Indonesia.	Variabel jumlah uang elektronik beredar, dan jumlah mesin EDC uang elektronik secara bersama-sama berpengaruh signifikan dan positif terhadap variabel perputaran uang.	- Variabel bebas yang digunakan yaitu uang elektronik (<i>e-money</i>)	- Variabel terikat yang digunakan yaitu perputaran uang (Velocity Of Money) - Objek penelitian yaitu jumlah uang beredar dan jumlah mesin EDC uang elektronik
4	Putri Ratna Nelasari, Hendry Cahyono (2018)	Pengaruh Sistem Transaksi Non Tunai Terhadap Perilaku Konsumsi Masyarakat di Surabaya.	Terdapat hubungan kausalitas satu arah, sistem transaksi non tunai tidak berpengaruh terhadap konsumsi masyarakat tetapi sebaliknya, konsumsi masyarakat mempengaruhi sistem transaksi non tunai.	- Variabel bebas yang digunakan yaitu Sistem transaksi non tunai	- Variabel terikat yang digunakan yaitu perilaku konsumsi - Responen Penelitian yaitu Masyarakat Surabaya
5	Rianti Hikmah Ramadhani (2019)	Pengaruh Literasi Keuangan, Electronic Money, Gaya Hidup dan Kontrol Diri Terhadap Perilaku Konsumtif Mahasiswa (Studi Kasus Mahasiswa Strata-1 Manajemen Universitas Sumatera Utara)	Secara serempak literasi keuangan, electronic money, gaya hidup, dan control diri berpengaruh signifikan terhadap perilaku konsumtif pada mahasiswa Starata-1 manajemen Universitas Sumatera Utara	- Variabel bebas yang digunakan yaitu uang elektronik (<i>e-money</i>) - Responen Penelitian yaitu mahasiswa	- Tiga variabel terikat lain yang digunakan yaitu literasi keuangan, gaya hidup dan kontrol diri.

BAB IV

HASIL PENELITIAN

A. Deskripsi Umum Objek Penelitian

1. Lokasi penelitian

a. Sejarah Singkat Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Universitas Islam Negeri (UIN) Sunan Ampel Surabaya merupakan perguruan tinggi negeri yang berlokasi di Jl. Ahmad Yani no.117 Kota Surabaya Jawa Timur. Awal berdirinya perguruan tinggi ini pada tahun 1965 dengan diterbitkannya surat keputusan SK Nomor 20/1965 tentang pendirian IAIN Sunan Ampel, dan memiliki nama awal Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel (IAIN Sunan Ampel).

Pada akhir dekade 1950, beberapa tokoh masyarakat Muslim Jawa Timur mengajukan gagasan untuk mendirikan perguruan tinggi agama Islam yang bernaung di bawah Departemen Agama. Untuk mewujudkan gagasan tersebut, mereka menyelenggarakan pertemuan di Jombang pada tahun 1961. Dalam pertemuan itu, Profesor Soenarjo, Rektor Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga, hadir sebagai narasumber untuk menyampaikan pokok-pokok pikiran yang diperlukan sebagai landasan berdirinya Perguruan Tinggi Agama Islam dimaksud. Dalam sesi akhir pertemuan bersejarah tersebut, forum mengesahkan beberapa keputusan penting yaitu: (1) Membentuk Panitia Pendirian IAIN, (2) Mendirikan Fakultas Syariah di Surabaya, dan (3) Mendirikan Fakultas Tarbiyah di Malang. Selanjutnya, pada tanggal 9 Oktober 1961, dibentuk Yayasan Badan Wakaf

Kesejahteraan Fakultas Syariah dan Fakultas Tarbiyah yang menyusun rencana kerja sebagai berikut :

- 1) Mengadakan persiapan pendirian IAIN Sunan Ampel yang terdiri dari Fakultas Syariah di Surabaya dan Fakultas Tarbiyah di Malang.
- 2) Menyediakan tanah untuk pembangunan Kampus IAIN seluas 8 (delapan) Hektar yang terletak di Jalan A. Yani No. 117 Surabaya.
- 3) Menyediakan rumah dinas bagi para Guru Besar.

Pada tanggal 28 Oktober 1961, Menteri Agama menerbitkan SK No. 17/1961, untuk mengesahkan pendirian Fakultas Syariah di Surabaya dan Fakultas Tarbiyah di Malang. Kemudian pada tanggal 01 Oktober 1964, Fakultas Ushuluddin di Kediri diresmikan berdasarkan SK Menteri Agama No. 66/1964.

Berawal dari 3 (tiga) fakultas tersebut, Menteri Agama memandang perlu untuk menerbitkan SK Nomor 20/1965 tentang Pendirian IAIN Sunan Ampel yang berkedudukan di Surabaya, seperti dijelaskan di atas. Sejarah mencatat bahwa tanpa membutuhkan waktu yang panjang, IAIN Sunan Ampel ternyata mampu berkembang dengan pesat. Dalam rentang waktu antara 1966-1970, IAIN Sunan Ampel telah memiliki 18 (delapan belas) fakultas yang tersebar di 3 (tiga) propinsi: Jawa Timur, Kalimantan Timur dan Nusa Tenggara Barat.

Namun, ketika akreditasi fakultas di lingkungan IAIN diterapkan, 5 (lima) dari 18 (delapan belas) fakultas tersebut ditutup untuk digabungkan ke fakultas lain yang terakreditasi dan berdekatan lokasinya. Selanjutnya dengan adanya peraturan pemerintah nomor 33 tahun 1985, Fakultas Tarbiyah Samarinda dilepas dan

kebanyakan responden sangat setuju bahwa penggunaan *digital payment* sangat mudah.

2. Butir pernyataan ke-2 memiliki 40(40%) responden yang menjawab sangat 'setuju', 41(41%) menjawab 'setuju', 14(14%) responden menjawab 'netral', 5(5%) responden menjawab 'tidak setuju' dan tidak ada responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. total skor sebesar 416, yang berarti kebanyakan responden menjawab setuju yang berarti responden paham cara bertransaksi dengan menggunakan *scan QR code*.
3. Butir ke-3 memiliki 38(38%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 38(38%) menjawab 'setuju', 23(23%) responden menjawab 'netral', 1(1%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 0(0%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 413, yang berarti kebanyakan responden sangat setuju bahwa dengan *digital payment* responden tidak perlu mengantri terlalu lama.
4. Butir ke-4 memiliki 35(35%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 36(36%) menjawab 'setuju', 21(21%) responden menjawab 'netral', 6(6%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 2(2%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 396, artinya responden setuju bahwa mengirim uang dengan *digital payment* hanya melalui nomer telepon.
5. Butir ke-5 memiliki 38(38%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 42(42%) menjawab 'setuju', 18(18%) responden menjawab 'netral', 2(2%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 0(0%) responden yang

menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 416, artinya responden sangat setuju bahwa melakukan transaksi pembayaran dimanapun dan kapanpun.

6. Butir ke-6 memiliki 38(38%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 37(37%) menjawab 'setuju', 20(20%) responden menjawab 'netral', 4(4%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 1(1%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 407, artinya responden sangat setuju bahwa membayar kebutuhan listrik, air dan sebagainya dengan *digital payment* karena lebih praktis.
7. Butir ke-7 memiliki 38(38%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 40(40%) menjawab 'setuju', 21(21%) responden menjawab 'netral', 1(1%) responden menjawab 'tidak setuju' dan tidak ada responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 415, artinya responden sangat setuju bahwa pembayaran dengan *digital payment* untuk aplikasi lain misalnya pembelian tiket nonton pada aplikasi tix.id.
8. Butir ke-8 memiliki 31(31%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 47(47%) menjawab 'setuju', 15(15%) responden menjawab 'netral', 7(7%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 0(0%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 402, artinya responden sangat setuju bahwa mengisi saldo (*top up*) *digital payment* bisa dimanapun dan kapanpun.
9. Butir ke-9 memiliki 45(45%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 26(26%) menjawab 'setuju', 22(22%) responden menjawab 'netral', (5%)

responden menjawab 'tidak setuju' dan 2(2%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 407, yang berarti kebanyakan responden sangat setuju jika saldo dalam *digital payment* tidak akan berkurang tanpa persetujuan pengguna akun *digital payment* tersebut.

10. Butir ke-10 memiliki 38(38%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 47(47%) menjawab 'setuju', 8(8%) responden menjawab 'netral', 6(6%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 1(1%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 415, berarti kebanyakan responden sangat setuju bahwa dengan *digital payment* transaksi pembelian selalu sukses dilakukan.

11. Butir ke-11 memiliki 19(19%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 44(44%) menjawab 'setuju', 23(23%) responden menjawab 'netral', 13(13%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 1(1%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 367, berarti kebanyakan responden setuju bahwa pengiriman uang baik antar *digital payment* yang sama (OVO ke OVO) maupun ke bank selalu terkirim.

12. Butir ke-12 memiliki 22(22%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 46 menjawab 'setuju', 23(23%) responden menjawab 'netral', 9(9%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 0(0%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 381, berarti kebanyakan responden setuju bahwa data pribadi yang diberikan tidak akan disalahgunakan oleh pihak *digital payment*.

13. Butir ke-13 memiliki 19(19%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 43(43%) menjawab 'setuju', 27(27%) responden menjawab 'netral', 10(10%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 1(1%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 369, berarti kebanyakan responden setuju menggunakan *digital payment* karena saran dari orang terdekat.
14. Butir ke-14 memiliki 15(15%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 44(44%) menjawab 'setuju', 28(28%) responden menjawab 'netral', 10(10%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 3(3%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 358, yang berarti kebanyakan responden setuju menggunakan *digital payment* karena ulasan dari teman.
15. Butir ke-15 memiliki 12(12%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 39(39%) menjawab 'setuju', 33(33%) responden menjawab 'netral', 12(12%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 4(4%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 343, yang berarti kebanyakan responden setuju bahwa responden menggunakan *digital payment* karena sedang *trend* di kampus.
16. Butir ke-16 memiliki 32(32%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 40(40%) menjawab 'setuju', 16(16%) responden menjawab 'netral', 10(10%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 2(2%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 390, berarti

kebanyakan responden setuju bahwa responden sering menggunakan diskon yang ditawarkan oleh *digital payment*.

17. Butir ke-17 memiliki 25(25%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 39(39%) menjawab 'setuju', 29(29%) responden menjawab 'netral', 3(13%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 4(%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 378, berarti kebanyakan responden setuju artinya responden sering menggunakan *digital payment* untuk membeli makanan atau minuman.

18. Butir ke-18 memiliki 25(25%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 36(36%) menjawab 'setuju', 28(28%) responden menjawab 'netral', 9(9%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 2(2%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju' Total skor sebesar 373, yang berarti kebanyakan responden setuju bahwa responden sering mengisi saldo (top up) *digital payment* hanya untuk menggunakan voucher atau diskon yang ditawarkan *digital payment*.

19. Butir ke-19 memiliki 23(23%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 34(34%) menjawab 'setuju', 32(32%) responden menjawab 'netral', 10(10%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 1(1%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju' Total skor sebesar 368, yang berarti kebanyakan responden setuju bahwa responden sering menggunakan *digital payment* untuk membayar biaya transportasi (ojek online).

Berdasarkan tabel 4.3 hasil data distribusi frekuensi dan persentase jawaban responden untuk variabel Y yaitu penggunaan *digital payment*, diperoleh data yang terdiri dari 10 butir pernyataan dan 100 responden.

Berikut ini adalah rincian hasil data dari setiap butir instrument variabel Y (perilaku konsumtif), penentuan hasil tiap butir instrument merujuk pada tabel 3.4 *rating scale*, diantaranya:

1. Butir pernyataan ke-1 memiliki 22(22%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 39(39%) menjawab 'setuju', 28(28%) responden menjawab 'netral', 8(8%) responden yang menjawab 'tidak setuju' dan 3(3%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 369, yang berarti kebanyakan responden setuju bahwa responden membeli produk karena tampilannya menarik.
2. Butir pernyataan ke-2 memiliki 9(9%) responden yang menjawab sangat 'setuju', 37(37%) menjawab 'setuju', 33(33%) responden menjawab 'netral', 16(16%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 5(5%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 329, yang berarti kebanyakan responden setuju bahwa responden sering membeli makanan dan minuman yang terlihat unik dan berbeda dengan yang lain.
3. Butir ke-3 memiliki 7(7%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 24(24%) menjawab 'setuju', 44(44%) responden menjawab 'netral', 18(18%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 7(7%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 306, yang berarti

kebanyakan responden setuju bahwa membeli produk hanya karena melihat merknya saja.

4. Butir ke-4 memiliki 22(22%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 38(38%) menjawab 'setuju', 32(32%) responden menjawab 'netral', 7(7%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 1(1%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 314, yang berarti kebanyakan responden setuju bahwa responden membeli produk untuk menunjang penampilan.
5. Butir ke-5 memiliki 9(9%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 26(26%) menjawab 'setuju', 37(37%) responden menjawab 'netral', 18(18%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 10(10%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju', Total skor sebesar 270, yang berarti kebanyakan responden netral/ragu-ragu apabila membeli produk demi terlihat menarik.
6. Butir ke-6 memiliki 10(10%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 21(21%) menjawab 'setuju', 22(22%) responden menjawab 'netral', 34(34%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 13(13%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 245, yang berarti kebanyakan responden tidak setuju bahwa responden membeli produk hanya karena ingin tampil *fashionable*.
7. Butir ke-7 memiliki 8(8%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 31(31%) menjawab 'setuju', 33(33%) responden menjawab 'netral', 23(23%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 5(5%) responden yang

menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 373, yang berarti kebanyakan responden menjawab netral/ragu-ragu apabila sering membeli produk yang terkesan mewah.

8. Butir ke-8 memiliki 4(4%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 19(19%) menjawab 'setuju', 35(35%) responden menjawab 'netral', 27(27%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 15(15%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 260, berarti kebanyakan responden menjawab netral/ragu-ragu apabila sering membeli produk agar terlihat berbeda dengan orang lain.
9. Butir ke-9 memiliki 5(5%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 14(14%) menjawab 'setuju', 22(22%) responden menjawab 'netral', 39(39%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 20(20%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju' Total skor sebesar 306, yang berarti kebanyakan responden setuju bahwa responden membeli produk untuk menambah kepercayaan diri.
10. Butir ke-10 memiliki 7(7%) responden yang menjawab 'sangat setuju', 15(15%) menjawab 'setuju', 32(32%) responden menjawab 'netral', 23(23%) responden menjawab 'tidak setuju' dan 23(23%) responden yang menjawab 'sangat tidak setuju'. Total skor sebesar 281, yang berarti kebanyakan responden menjawab netral/ragu-ragu apabila sering membeli produk baru sebelum produk yang lama terpakai atau habis.

perilaku konsumtif sebesar 34,6 %. Sedangkan sisanya 65,4 % dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti.

Fenomena perkembangan sistem pembayaran yang semakin berkembang pesat saat ini memiliki peranan penting dalam kehidupan sehari-hari, misalnya membayar kebutuhan hidup dan membeli barang yang diinginkan. Dengan sistem pembayaran digital masyarakat tidak perlu lagi keluar rumah atau bahkan mengantri lama, cukup bermodalkan *smartphone* dan jaringan internet yang memadai seseorang dapat membeli barang atau jasa yang diinginkan.

Uang elektronik atau yang biasa disebut *digital payment* menawarkan fitur bermacam-macam fitur kemudahan dalam bertransaksi, mulai dari pembayaran kebutuhan sehari-hari (listrik, air, pulsa dan lain sebagainya) kemudian pengiriman uang, pembayaran jasa transportasi dan lain-lain. Pada penelitian ini *digital payment* yang diteliti adalah yang berbasis server yang biasa disebut juga dengan dompet digital atau *e-wallet*. Pemilihan aplikasi *digital payment* berdasarkan hasil data survey yaitu, 17 mahasiswa sering menggunakan aplikasi OVO, 6 Mahasiswa menggunakan DANA dan 4 mahasiswa menggunakan GO-PAY

Dikutip dari laman suarasurabaya.net menyatakan lembaga riset berbasis aplikasi yaitu snapchat, melakukan penelitian perilaku konsumen dalam bertransaksi dengan aplikasi pembayaran digital menunjukkan mayoritas untuk transaksi retail. "Transaksi retail mencapai 28 persen yang paling sering digunakan dengan menggunakan uang elektronik," kata Eko Wicaksono Country Sales & Operations Snapcart Indonesia, di Jakarta, Selasa (16/7/2019) Eko mengungkapkan

narasumber sering membeli barang hanya karena suka dan nyaman mengenakan barang tersebut karena kepuasan pribadi, meskipun sebenarnya barang yang dibeli tidak sepenuhnya adalah kebutuhan mereka.

Karena besaran nilai koefisien determinasi variabel *digital payment* berpengaruh terhadap variabel perilaku konsumtif sebesar 34,6%. Sedangkan sisanya 65,4% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti. Dari hasil wawancara secara mendalam kepada para narasumber, narasumber mengatakan bahwa sering tertarik menggunakan dan membelanjakan uangnya dengan *digital payment* karena diskon yang ditawarkan, promosi iklan di tv dan internet, harga yang bersaing antar *digital payment* dan kualitas layanan yang diberikan *digital payment* sangat baik. Semakin sering *digital payment* menawarkan diskon dan *cashback* kemudian kualitas layanan yang diberikan semakin baik maka semakin sering intensitas penggunaan *digital payment* karena daya tarik tersebut membuat konsumen merasa bisa membeli barang-barang yang diinginkan dengan harga terjangkau.

Dari hasil pembahasan diatas dapat disimpulkan bahwa hasil analisis yang telah dilakukan sebagian besar mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya menjawab bahwa dengan *digital payment* mempermudah membelanjakan uangnya karena merasa lebih efisien, mudah, menguntungkan, aman, dan uang yang dikeluarkan berupa elektronik (*cashless*) sehingga merasa tidak mengeluarkan uang saat bertransaksi. Oleh sebab itu, adanya penggunaan *digital payment* mempengaruhi perilaku konsumtif mahasiswa.

